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广东万里马实业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-002 

投资者关系活动类

别 

☑特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

☑现场参观 □其他：  

参与单位名称及人

员姓名 

国投证券 梅求军；国海证券 苏志升、杨才玉；高维投资 吴一策；战

国时代基金 吴国峰；瑞民投资 黄晓坤；润沣私募 冯福来、黄小嘉；

安承投资 李晓君；中证投资 肖斌；感叹号投资 谭永平等18人 

时间 2024年7月3日下午 

地点 广东省东莞市长安镇建安路367号 

上市公司接待人员

姓名 

董事会秘书苏继祥、证券事务代表牟其飞 

投资者关系活动主

要内容介绍 

公司董事会秘书苏继祥先生介绍了公司基本情况。  

（以下为问答环节） 

问：公司的军品订单一般有保密要求不对外披露，有什么

渠道可以获得相关信息？  

答：因军警类招投标项目涉及保密问题，除非政府有关权

力部门特别要求，否则原则上公司不再主动披露相关信息。军

警类采购项目大部分都会在互联网上公示相关招标信息，具体

内容可以到相应的网站查阅。  

 

问：公司军品招投标的评标标准是什么？投标价格是主要

中标因素吗？  

答：招标方通常会从商务和技术标准进行评审，包括对供

应商信誉、业绩、财务状况、售后服务、供应商履约评价、性

能指标、生产工艺、质量控制、设施设备、技术力量、服务方

案等方面进行综合评分。团购市场对竞争企业的研发能力、生

产能力及公司整体实力均有较高要求。投标报价只是评分标准

中的一项，招标方通常会根据采购项目实际情况设置相应的价

格分权重。  

 

问：目前国际紧张局势是否对公司构成利好？  

答：近年来国际冲突不断，区域紧张局势为公司单兵防护



装备业务带来发展机遇。公司也高度重视外贸市场并成立了专

门的外销团队负责产品出口及外销业务，曾参加了中东阿布扎

比国际防务展览会、法国巴黎国际军警装备技术展览会、法国

巴黎欧洲防务展等国际防务展，并在展会上收获了部分意向订

单，积累了较多的客户资源。未来公司将继续深化军工单兵防

弹、防护板块业务，持续投入研发，不断丰富单兵单警防弹、

防护类产品的品类，挖掘新的业务增长点，增强公司竞争能力，

努力打造成为国内具有领导地位的单兵单警防护、作战装备的

综合供应商。  

 

问：军工板块近期业绩普遍不及预期，目前公司业务板块

招投标有没有恢复正常？  

答：就公司业务板块而言，前期受疫情影响军警等团购客

户招标规模有所下降，但总体需求仍在。目前公司团购渠道业务

正在稳步恢复，今年以来已先后中标了多个招标项目。 

 

问：公司未来的业绩增量在哪些方面？ 

答：随着我国国防建设的深入推进，我国国防装备费用的

稳定增长为军用装备市场带来了较大发展空间。近年来，在紧

张的国际局势变化和国家不断加大维护社会公共安全力度的双

重背景下，个体防护装备的需求不断增加。未来，在我国国防

建设深入推进和全国公共安全支出增长的背景下，个体防护装

备（包括防弹衣、防弹头盔等）作为维护国家安全以及社会公

共安全的重要组成部分，具备广阔的市场空间。同时，公司在

聚焦单兵单警防护产品的同时和电商渠道双向发力，围绕军工

产品+直播电商打造关键性竞争能力。未来，公司将持续投入

并不断加大团购和电子商务渠道的开拓力度，提升公司盈利能

力。随着国内经济的稳健发展，现在团购客户业务逐渐恢复，

订单向好。目前在手订单充足。未来防弹防护类产品和直播电

商业务有望成为新的业务增长点。  

 

问：军队业务是如何获取订单的？公司有什么优势？  

答：目前，我国军警产品主要由客户采用公开招标方式向

市场采购。公司深耕军警被装产品业务多年，2007年至今公司

一直作为解放军联勤保障部队供应局、武警后勤部物资采购站

的在库供应商，同时具有公安部、司法部等合格供应商资格。

公司凭借高质量的产品获得了良好的口碑，尤其在团购客户中

树立了较好的形象，并多次获得了军警单位保障和服务方面的

表扬荣誉。军警类产品对制造原材料和生产工艺要求较高，产

品定向研发能力、稳定可靠的产品质量、成熟的供应链体系、

各类资质及合格供应商资格是团购渠道业务最重要的护城河，



在皮具行业趋于同质化激烈竞争中可以保持独有的竞争优势。  

 

问：公司资产减值计提金额较大，相关影响是否出清？  

答：2023年度，公司计提的资产减值损失主要为存货跌价

准备和应收账款坏账准备。应收账款坏账准备均是按照企业会

计准则和会计政策进行计提。存货跌价准备方面，受线下客流

减少及整体消费需求疲弱影响，公司关闭了很多线下门店，为

进一步优化公司库存结构、加快资金回笼，公司于加大了对库

存的促销力度，并对库龄较长的存货计提减值准备。目前公司

线下门店已大幅缩减，相应存货打折促销已大幅减少。  

 

问：公司应收账款余额较高，有没有相应的回款计划和进

度？  

答：公司应收账款主要为应收公司团购客户货款，大部分

账龄较短。团购客户与公司合作时间较长，信誉度以及资金实

力较强，发生坏账的可能性很小，但是大额应收账款仍会对公

司现金流和资金周转产生不利影响。后续，公司将加强应收账

款的管理、清收，提高资金周转效率。 

 

问：公司是否有回购计划。  

答：公司目前暂无回购计划。未来如有回购股票相关计

划，将会严格按照有关规定履行相应的决策程序和信息披露义

务。  

附件清单 无 

 


